

La Justicia

Diario republicano

Año VII

REDACCION Y ADMINISTRACION

UNION, 54, ENTRESUELO, 2.

Jueves 5 de Abril de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tarragona 1.50 pesetas al mes.—Ene-
ra, 5 id. trimestre.—Número suelto 10 cén-
timos.—Anuncios y remitidos á precios con-
vencionales.—Pago adelantado.

N.º 3

LA AVENTURA DE AFRICA

De la mayor indiferencia ó del pesimismo más adusto pasa la opinión española respecto á las conferencias de Algeciras á un entusiasmo y á una confianza que conviene moderar.

Según los ditirambos actuales, Europa al fin nos señala un puesto de preferencia en Marruecos, se esclarece el horizonte que parecía cerrado desde 1898, se nos concede una misión civilizadora en Africa al igual de Francia y vamos á instruir al ejército marroquí, á velar por el orden en el imperio.

Y vienen después los elogios á la habilidad, la sagacidad, la energía y los talentos de nuestros diplomáticos.

Sin que nos domine un incurable pesimismo, antes bien, procurando atemperarnos al espíritu optimista que parece ser el dominante, hemos de exponer nuestra opinión con absoluta sinceridad por creer que así servimos mejor los intereses de nuestra patria que entregándonos á perniciosos entusiasmos.

Ante todo, seamos juiciosamente modestos. Lo que se llama el triunfo de España no se ha conseguido ni por los respetos debidos á nuestro derecho, ni por las sutiles artes de nuestra diplomacia.

La Agria disputa entre Francia y Alemania ha venido en primer término á contribuir que á España se le concediese un lugar preeminente al lado de Francia. Así Alemania ha logrado que Francia no ganase por completo la partida y tuviese que aceptar la intervención y participación de España, de igual á igual, creyendo que así disminuía la victoria de su rival.

No ha tenido en cuenta Alemania que dada la complejidad de nuestra diplomacia, el estado de servidumbre en que viven los gobiernos de Madrid respecto á los de París y de Londres, el control de España, será ilusorio, sin que de su eficacia, actividad y vigilancia, tengamos nada que temer nuestros vecinos del Pirineo.

Así, pues, en Marruecos vamos á título de compañeros con Francia; pero en rigor Francia por sí sola hará lo que le plazca. Esto explica suficientemente el por qué nada ha opuesto, ni en nada ha resistido la ingerencia de España en los negocios marroquíes.

Sin embargo, algo hemos ganado, pues era de temer que se nos diese el papel de mano de gato para sacar las castañas de fuego. Nos hemos librado de eso, pero á condición de dejarlas sacar á Francia libremente.

Lo malo está en otro aspecto del asunto. Europa se ha propuesto operar, bistrúf en mano, en el cuerpo enfermo de Marruecos. Los operadores somos Francia y España. Pero ¿contamos con que el paciente se deje operar sin resistencia? Esto queda por ver. Ya es sabido que

si bien los europeos han salido muy contentos de Algeciras, los moros se vuelven á su país haciendo fú, muy disgustados del éxito, creyéndose perjudicados y humillados, y ese estado de ánimo habrá de transmitirse de los representantes en Algeciras al gobierno del Sultán, y de aquí al pueblo fanático, inculto y que odia la civilización europea. Las consecuencias pueden ser graves y ocasionadas á disgustos tanto para Francia, como para España.

Aparte de esa sombra que entenebrece el risueño paisaje de venturas que se nos prometen, hay especialmente para España algún que otro tropiezo posible y que señalado á tiempo pudiera evitarse.

Nuestra intervención en Tetuán y en Larache, es exclusiva. En Tánger y en Casablanca, la compartimos con Francia. El contrabando de armas, la represión de los desórdenes y tropelías, tan frecuentes allí, habremos de afrontarlos solos, en unos puntos, con Francia en otros.

Y donde estemos solos, ¿dispondremos de fuerza suficiente para responder á una obra pacificadora y represiva.

¿Ha confiado Europa? Todo el mundo sabe que ni siquiera tenemos bastante para vigilar la pesca en nuestras costas.

En cuanto se haga un desarme en la jurisdicción de España ó en los puntos confiados á nuestra vigilancia, el sultán se quejará á Europa y quedaremos en ridículo y con las responsabilidades consiguientes.

No faltará quien diga que nuestras deficiencias en la penetración pacífica serán suplidas por Francia con sobrados elementos para ejercitarla. Es verdad, pero esto probará que tenemos razón: al suponer que España va en compañía de Francia, más que como igual, como humilde auxiliar que no auxilia en nada. Sin una escuadrilla de cañoneros numerosos y veloces haremos muy mal papel en esa aventura de caza emprendida con Francia, que harto sabe, y en eso consiste su superioridad, que tendrá que poner las escopetas y las municiones porque nosotros vamos con las manos vacías.

Prevenimos nuevos y lamentables desastres en esa empresa: ¡Ojalá los acontecimientos nos desmintan! Por ahora reservamos nuestro aplauso y comprimimos nuestra alegría.

Hubiéramos preferido á esa salida en busca de aventuras por las tierras africanas, una buena expedición de los españoles que se mueren de hambre á las estepas de la Mancha, que esperan en vano la penetración pacífica, agrícola forestal, que nos afanamos en llevar á tierra de moros.

El partido carlista

No nos separemos de la realidad. El partido carlista, que ha recogido la herencia de la tradición, es la representación más fiel de la historia política y social de España. Todo lo que sean recuer-

dos, admiración al pasado, tendencias á la retrogradación de los tiempos, atávicos espejismos de glorias que llenan los capítulos de nuestra vida nacional, sin mezcla ni contemporización de lo nuevo ni de lo presente, es carlista, porque en aquel partido encuentran satisfacción las aspiraciones á los principios absolutos que gobernaban los pueblos en los albores de los tiempos modernos. A estas aspiraciones se une el espíritu religioso, imperativo, de supremacía política y divina, que era el fundamento de la sociedad española del siglo XVI. Muchos siglos costó después á Francia, á Rusia, á Inglaterra y hasta Alemania llegar á la esplendorosa monarquía que sostuvo el cetro de dos mundos que invadió la Europa y el Africa, exaltando la fe y la unidad católica por medio de la espada y de la conquista abandonada por los francos después del pacto de Carlo-Magno y por los mismos papas después de haber convertido á los longobardos y de haber levantado sobre las ciudades-energigas de Pavia, de Rávena y de Constantinopla el poder omnimodo de una ciudad rival que debía eclipsarlas en el transcurso de los tiempos y que pasaría á ser por el soplo de la idea la capital del mundo católico después de haber sido la capital de los dioses, de los césares, de los emperadores de los tribunos.

La monarquía universal, soñada después por todos los conquistadores, fue realidad para Isabel I, para Carlos V y para Felipe II. Aquella monarquía precedió á la de Napoleón, á la de Federico, á la de Batavina. Nuestros soldados combatían á la vez en tres continentes. Los blancos pendones de Castilla ondeaban en todas las regiones del mundo.

Nuestro poder militar y marítimo era temido por todas las potencias, y la corte misma no se resignaba á la veleidat y á la coquetería de las demás cortes, sino que había tomado con Carlos V y con Felipe II la gravedad y la entonación del que tiene el mando supremo de la tierra.

¿Cómo, pues, no volver la vista á aquellos tiempos, que nos recuerdan un pasado de grandeza y de esplendor? La unidad católica y la monarquía universal, absoluta y divina, absorbía al ciudadano en sus derechos, en su vida y en su hacienda, para reflejarse únicamente en la persona del Estado, encarnado en el poder real, que había aunado á él todos los privilegios de la nobleza, que había retenido la jurisdicción civil, que acáparaba en su cetro el mando de los ejércitos, las regalías eclesiásticas, los derechos de los pueblos y de las regiones y que combatía á su vez contra el poder de los reyes, contra el poder temporal de los papas.

Las ideas revolucionarias no han destruido, á través de los siglos, estos ensueños atávicos y retrogresivos de una parte del pueblo español. Si los pueblos meridionales y mediterráneos, abiertos por influencia de su situación topográfica á todas las ideas y á todas las razas, pudieron olvidar en un momento las pági-

nas de su historia para acogerse á los principios democráticos, en cambio los que fueron cuna de nuestra nacionalidad, los que iniciaron la lucha de la reconquista, los que mantuvieron por espacio de siglos el culto idolátrico á la costumbre y á la tradición levantaron la bandera de la rebelión contra todos los innovadores y los revolucionarios, y si por Rosas, por Ampurias, por Tarragona hubiese sido fácil la invasión de las nuevas ideas en Cataluña, en cambio en las regiones del Monseny, en las pedregosas y volcánicas montañas de Olot, en los riscos de Berga debían estrellarse todos los invasores de los nuevos regímenes y de las nuevas doctrinas. Lo mismo puede decirse de las demás regiones de España. Así comarcas enteras han conservado el fuego sagrado de la tradición, pasando puras y sin contaminarse por los tiempos modernos, mientras aquí en las ciudades populosas, en las costas mediterráneas, se han discutido todas las ideas, se han derribado todos los ídolos y ha caído pulverizada toda las glorias de la vieja gala la antigüedad medioeval católica.

Se comprenderá ahora por qué aun después de varias revoluciones todavía existe en España el partido carlista y que hoy, aunque con menos fuerza y algo menos potente, podría constituir una amenaza contra las libertades públicas. Le hemos visto dos veces improvisar ejércitos, soliviantar el país y hacer frente con sus cañones y con sus fasces á las tropas del Gobierno. ¿Quién duda todavía de su potencia? No han transcurrido muchos años desde la última guerra civil. Nuestra juventud está educada en los conventos. Todavía el cura del pueblo es el director de las familias, el consejero en sus asuntos y su influencia abarca desde la política á la más insignificantes cuestiones domésticas. Ciertamente que el industrialismo y la expansión comercial ha borrado muchos exclusivismos y ha ilustrado al obrero, llevándole al cosmopolitismo de la asociación, y que la guerra civil es más difícil con los nuevos armamentos y con los ejércitos permanentes; pero la dificultad de la empresa y la probabilidad del triunfo no le quita más importancia ni más fuerza que la material; no la moral, que nace de la convicción y del número.

Hoy tiene el partido carlista una importancia relativa. Su misión principalísima es constituir una amenaza contra la democracia y mantener dentro el *status quo* sus principios cardinales, sin renunciar á sus esperanzas de completo triunfo. De esta manera, perdiendo, ganan. Si cualquier Gobierno de España se propusiera abrir una senda verdaderamente liberal y democrática, al partido carlista volverían á unirse los reaccionarios de todos matices para atajarle en su camino. Podría fracasar en su intentona; pero ¿quién duda que encontraría sobrados elementos para ello? Existe en Cataluña mismo un partido conservador reaccionario; buena parte del partido catalanés-

Las quejas, los lamentos de aquellos desgraciados, partían el corazón de los transeúntes, porque resulta muy triste el ver á unos empleados, ya de edad, achacosos algunos, que, después de trabajar, no pueden dar de comer á sus hijos.

Por los dependientes de consumos del fletado de la Cantera, fueron anteayer decomisados á una mujer que llegó en el tren de Reus, algunos kilos de embutidos y otros efectos que llevaba escondidos debajo las faldas.

EN EL AYUNTAMIENTO

Por no concurrir número suficiente de señores Concejales no pudo celebrarse ayer sesión nuestra corporación municipal.

La orden del día para mañana es la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Distribución de fondos para el corriente mes.
- 4.º Distribución de multas impuestas por los agentes de la Alcaldía.
- 5.º Dictámenes de la Comisión de Fomento: 1.º Autorizando á D. Braulio Elorza para la apertura de dos balcones. 2.º Id. á D. Miguel Melendres para colocar puertas salientes en una casa.
- 6.º Dictámenes de la Comisión de Gobernación: 1.º Referente a la provisión de una plaza de matarife. 2.º Proponiendo se saque á concurso la provisión de la plaza de profesor de la Escuela municipal de dibujo.
- 7.º Acuerdos de la Comisión de Enseñanza.
- 8.º Moción del Sr. Cavallé sobre la ocupación de puestos en la Pescadería.
- 9.º Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante el mes de Febrero último.

Boletín Oficial

La Administración de Hacienda de la provincia hace pública la existencia de censos que se mencionan habiéndose ordenado por la Superioridad la incautación de los mismos y su inclusión en los inventarios de Bienes del Estado para proceder á su venta.

—Reglamento por el que se regirá el Primer congreso regional de higiene de Cataluña.

—Las Alcaldías de Figuerola, Aleixar y Pradell, anuncian servicios.

Sección Oficial

Juventut Federal

Se convoca á tots els socis d' aquesta Joventut, á la junta general extraordinaria de primera y única convocatoria, que se celebrará el próxim dissapte, á las nou de la nit, pera tractar assumptos d' interés.

Tarragona 4 abril de 1906.—El president, Joan Carbó.—El secretari, P. Ruiz.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS

Ninguno.

FALLECIDOS

Tecla Aleu Porta, S. Pedro Estubas 8, 45 años.—Enrique Romea Gil, S. Agustín 7, 30 mcses.—Juan Salort Aubreda, Cos del Bou, 14 y 16, 58 años.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De San Carlos balandra Teresa de 30 ts. con sal consignado al Sr. Mallol

Despachadas

Ninguna.

Sección telegráfica

Madrid, 4.

La «Gaceta» publica lo siguiente: Anuncio del Ayuntamiento de Barcelona rectificando otro anuncio de subasta para el adoquinado de varias calles.

Una disposición para que al formarse los nuevos presupuestos se incluya en ellos un aumento de subvención á los puertos de la Luz y la Palma.

Otra para que se terminen en el plazo más breve posible las obras del depósito de aguas del puerto de Arrecife.

Otra para que se estudie el proyecto de los muelles de ribera de Santa Cruz y Las Palmas.

—Mañana, á las tres de la tarde, se celebrará la anunciada asamblea de alcoholeros en el edificio de la Bolsa.

Pronunciará un discurso el señor Madolell.

Después se firmará un Mousaje que contendrá las aspiraciones de los alcoholeros y será entregado mañana al Sr. Moret.

—Telegrafian de Málaga que la Audiencia ha condenado á la última pena á Francisco Perez, acusado de haber asesinado á su esposa Josefa Muñoz, cuyo cadáver intentó carbonizar después.

—Ha comenzado el replanteo de ocho carreteras.

El sábado, á primera hora, empezarán los trabajos en dichas carreteras.

Como algunas de ellas pasan por pueblos de esta provincia, los alcaldes interesados han pedido al gobernador que sean empleados en las obras los trabajadores de los pueblos beneficiados por las carreteras.

El gobernador ha dispuesto que se repartan papeletas de trabajo entre dichos obreros.

Los de Madrid que han de trabajar en dichas carreteras serán trasladados diariamente al sitio del trabajo en trenes especiales.

—En la Dirección de Agricultura se ha celebrado el escrutinio de la votación hecha por las Cámaras de Comercio para la elección de cuatro representantes que han de formar parte de la Comisión de Comunicaciones marítimas.

Obtuvieron el Sr. Monegal 28 votos; el Sr. Ruiz de Velasco, 27; el Sr. Lopez Dóriga, 25, y el Sr. Arumi, 23.

—Se cree probable el nombramiento del escritor D. Juan Perez de Guzmán para la vacante que ha dejado en la Academia de la Historia el exministro D. Manuel Danvila.

—De Guadalajara telegrafian que, cercano el día en que se verá la causa instruida con motivo del crimen del «ermitaño», (pues principiará la vista el 19 del actual), ha surgido un incidente que produce expectación.

Por las defensas de los procesados se ha presentado un escrito pidiendo que se tenga por desistida la acusación privada, en atención á que el letrado don Vicente Martín, que había de ejer-

cerla, se persona en plenario estando ya calificados los hechos por el ministerio fiscal, quien se ha unido á las conclusiones de las defensas.

El señor Martín se ha presentado en Guadalajara, manifestando que se opondrá á la petición formulada, con objeto de que no quede desierta la acción popular.

Este incidente puede dar por resultado, según el criterio que siga la Sala, que el pueblo de Cifuentes tenga ó no representación en el acto de la vista.

Paris, 4.

Ha causado enorme sensación la noticia recibida de Lens dando cuenta de que á los nueve de la mañana de hoy ha sido extraído de las galerías de las minas de Ceurrieres otro minero que ha permanecido enterrado 25 días.

Confíase en salvarle á pesar de su extenuación.

Se supone que existen otros mineros enterrados.

—De Berlín telegrafian que se considera como un hecho consumado la dimisión de M. Stolte, consejero ponente del ministerio de Negocios extranjeros.

—Comunican de Santiago de Chile que los productores de salitre han votado la renovación del sistema que actualmente se emplea.

—Aseguran algunos periodistas que el texto de los acuerdos franco-alemanes de 8 de julio y 28 de Septiembre figurará en el acta final de la conferencia internacional.

—Telegrafian de Tánger que algunas tribus de la región de Marruecos se sublevaron simultáneamente y obligaron al gobernador á pedir refuerzos y ponerse en salvo.

—La prensa de Londres publica un telegrama de Shanghai en que se dice que ha terminado la colocación del cable de Manila y que probablemente se abrirá al servicio público antes de un mes.

San Sebastián, 4.

Se ha reunido la Liga foral autonomista para dar cuenta de la invitación que le ha dirigido la «Liga regionalista» de Barcelona, á fin de que acuda al acto de solidaridad que se celebrará el día 13 del actual en Reus.

Se acordó que vaya una comisión á dicho acto é interesar para que asistan al mismo los representantes en Cortes.

Se trata de celebrar un mitin en Guernica, contando con el concurso de dos senadores y diputados catalanes.

Bilbao, 4.

Terminada la vista de la causa que se instruyó en 1901 con motivo de los sucesos ocurridos durante la peregrinación á Bogoña, el Jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad y la Sala ha absuelto al procesado.

Tortosa, 4.

En la Casa Consistorial se ha celebrado una reunión, en la que se ha tratado de la construcción del canal de la izquierda del Ebro.

Ha presidido el diputado á Cortes por este distrito señor Kindelán, á cuya derecha tomó asiento el alcalde.

También ocuparon sitios de preferencia el diputado á Cortes señor Zuleta,

el señor Ponsset, gerente de la Sociedad de Trabajos Hidráulicos, y el señor Romana, del Consejo de administración de la Compañía de canalización del Ebro.

El señor Kindelán manifestó el objeto de la convocatoria é hizo la presentación de sus acompañantes.

El señor Zulueta, expresándose en catalán, hizo la historia del proyecto de canalización en el que se ocupa el sindicato y ofreció todo género de facilidades para las obras como presidente de la compañía de canalización del Ebro.

Terminó haciendo constar que el acto no tenía carácter político.

El Sr. Ponsset habló luego haciendo semejantes manifestaciones.

La impresión que sobre tan importante asunto domina generalmente, es favorable, creyéndose que será en breve un hecho la construcción del canal.

El país lo espera y es fácil y justo satisfacer su esperanza.

Cierre de Bolsas

Madrid, 4.

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 82'07.

Interior próximo, 00'00.

Francos, 15'15.

Libras, 29'91.

Empréstimo nuevo, 100'50.

—Bolsa de Paris.—Exterior español, 95'30.

Acciones Norte, 218 00

Alicante, 378'00

Plata fina, 109 75.

—Bolsa de Madrid.—Interior contado, 82'05.

Fin de mes, 82'37.

Amortizable, 100'70.

Acciones Banco, 436'00.

Arrendataria Tabacos, 403'00.

Francos, 15'15.

Libras, 28'92.

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil á las 4 tarde:

Interior, fin mes, 82'17

Fin próximo, 00'00

Acciones Norte, 53'40

Alicante, 92'40

Orenses, 27'55

Colonial, 71'00

Espectáculos

TEATRO ATENEO

Función para hoy:

El juguete cómico Vivir para ver y las zarzuelas El pobre Valbuena y la Sultana de Marruecos.

A las 9.

GRAN SALON

de peinar señoras

Últimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña á peinar en pocas lecciones y á precios económicos.

Especialidad para quitar el vello.

Dirigirse á Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

SECCION DE ANUNCIOS

Compañía Valenciana de Navegación

Línea regular de grandes y rápidos vapores entre España y las costas de Francia é Italia.

Vapores de la Compañía: Sagunto, Jativa, Alcira, Cabañal, Grao, Martos y Denia.

salidas fijas y semanales del puerto de Tarragona para **MARSELLA Y GENOVA** los martes de cada semana con escala quincenal en **LIORNA**

Servicio semanal para Valencia, Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva, todos los Jueves.-Viajes extraordinarios á Niza y costa de Italia.

Lujosas Cámaras.-Luz eléctrica

Se admite pasaje y carga á fletes reducidos.—Se admite carga con flete corrido y conocimiento directo para New-York, Boston, Nápoles, Bari, Siracusa, Messina, Catania, Palermo, la Giliari, Venecia, Malta, Trieste, Fiume, Odessa, Braila, Galatz, Alejandria, Port-Said, Suez, Aden, Bombay, Singapore, Hong-Kong, etc., con trasbordo en Génova, para Ayámonte ó Isla Cristina, con trasbordo en Cádiz, para Argel con trasbordo en Alicante.

Agente: **D. ROMAN MUSOLAS**, calle de Apodaca, 38.-Tarragona

PASTILLAS SERRA:

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porqué modifican las mucosas, facilitan la respiración y quitan en un dia la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningun peligro pues no contienen

opio ni morfina.

A dos reales caja

Farmacia del Centro de **MANUEL FONT**,

Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ESTEBAN PAMIES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía, especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc. Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

Cada dosis produce su efecto.

Segura, Eficaz y Agradable.



Píldoras del Dr. Ayer.

La Mejor MEDICINA De Familia.

Medicinal

AGUAS Y SALES

Naturales purgantes de

MEDIANA DE ARAGON

DIURÉTICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES

NO EXIGEN RÉGIMEN

NO IRRITAN JAMAS

Su efecto es seguro en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, de Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas Biliacas, Catarras de la Vagina y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.



MEDALLA DE ORO PARIS 1900

SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, la que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas.—No altera el vino

Véndense en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Sres. Jové y Blanc. Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.

LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE
tendrá siempre el que use la

MENTHOLINA DENTIFRICA

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Preparada á base de Quina Calisaya y Menthol del Segón

Con este excelente Elixir se consigue siempre: 1.º Calmar el dolor de muelas.—2.º Curar la fitez del aliento.—3.º Emblanquecer la dentadura.—4.º Quitar el sarro.—5.º Curar á tiempo el escorbuto.—6.º Aromatizar y poner fresca la boca; y 7.º Fortalecer los dientes y muelas dando vigor á las encías, que las hace fuertes é insensibles á las bebidas frias y calientes.

El olor y sabor de la MENTHOLINA, son tan exquisitos y agradables, que é la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, pues deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo.

Quien la use una sola vez, no podrá ya probar ninguna otro dentifrico. Frasco @ rs. Id. de doble cabida, y cepillo dentario con caja, 40 rs.

La MENTHOLINA en polvo aumenta la belleza y blancura de los dientes, sobre todo si se usa con el Elixir. Caja @ rs.

Pídase en las buenas farmacias de España y América.

Vísase el Librito-Prospecto que se da gratis